





VI JORNADAS FUNDACIÓN PRODE

III ÉPOCA Nº 48

VI JORNADAS FUNDACIÓN PRODE

EL RETO DE LA TRANSFORMACIÓN COMO GARANTÍA DE FUTURO

5 y 6 de Mayo 2023 Auditorio Recinto Ferial (Pozoblanco)

Organiza:



Colabora:













12

Los días 5 y 6 de mayo, en el auditorio del Recinto ferial de Pozoblanco, se van a celebrar las "VI Jornadas Fundación PRODE", bajo el título "EL RETO DE LA TRANSFORMACIÓN COMO GARANTÍA DE FUTURO". Durante estos dos días, el público asistente va a tener la oportunidad de escuchar la opinión y el análisis de ponentes expertos en materias de sumo interés como la transformación digital, la sostenibilidad económica, la responsabilidad empresarial o la importancia de establecer alianzas. Cabe destacar la participación de personas y familias dando a conocer sus experiencias y expectativas de vida. También, representantes de organizaciones referentes del ámbito de la discapacidad reflexionarán sobre temas de especial relevancia como es la ocupación con sentido, el empleo o las nuevas tendencias respecto a estrategias de facilitación de apoyos. Por último, la jornada final se destinará a la presentación de las experiencias finalistas en la quinta edición del Concurso de Buenas Prácticas de Fundación PRODE.



prode@prode.es / www.prode.es



EDITORIAL 9

EL RETO DE LA TRANSFORMACIÓN COMO GARANTÍA DE FUTURO

Ya lo decía el filósofo y escritor Miguel de Unamuno: "el progreso consiste en renovarse".

Sin transformación no hay futuro y el cambio no nos puede pillar de improviso. Las organizaciones sociales tienen la obligación de formar parte de él y evitar que venga impuesto o les sorprenda sin las herramientas y conocimientos adecuados; tener un enfoque proactivo ya no es una alternativa.

Los cambios siempre encierran un proceso, un movimiento interno y un aprendizaje. Implican una constante invitación hacia la reflexión, una permanente búsqueda hacia la mejora, la excelencia y la profesionalización, para lo que es indispensable cuestionar los propios métodos y modelos si se quieren alcanzar los objetivos. Saber cuál es la disposición al cambio para mejorar la sociedad depende, en última instancia, de cada persona. Por su parte, los organismos, instituciones y entidades deben dotar a todas las personas que forman parte de ellas de los conocimientos necesarios para que tengan la oportunidad de sumarse al cambio.

En estos últimos años, las organizaciones del ámbito social han conseguido ampliar sus habilidades, así como, crear e implementar nuevos modelos y enfoques que repercuten, directamente, en la inserción laboral y/o social de las personas, condición indispensable para conseguir el fin último: que todas las personas sean felices y tengan una vida con sentido. Las antiguas inercias ya no sirven, se debe replantear cada acción, por cotidiana que sea, para adaptarse ante una sociedad cada vez más mutable, en la que los avances tecnológicos tienen un impacto determinante.

Históricamente, la transformación digital ha sido, y en parte sigue siendo, adoptada por la empresa ordinaria con mayor agilidad que en el tercer sector, sin embargo, las entidades sociales tienen la responsabilidad de sumarse a los avances tecnológicos que facilitan la automatización y optimización de procesos internos, conceden nuevas formas de comunicarse y permiten diferentes métodos para captar recursos externos. Sin lugar a dudas, para el tercer sector es una gran oportunidad que da pie a rediseñar su modelo de gestión y operativo actual y transmutarse en un sistema eficiente, sostenible y socialmente responsable

Los asuntos económicos, sociales y ecológicos deben manejarse en una relación de equilibrio, a fin de brindar a las generaciones actuales y futuras el bienestar integral. Con este modelo, las personas podrán desarrollar eficientemente sus capacidades, aprovechando los recursos naturales valorados y sostenidos en el tiempo. Para ello, los organismos deben plantearse qué acciones realizan para conseguir la reducción de la pobreza, la inclusión social, la reducción de las desigualdades y la elevación de los niveles de vida de la sociedad.

Y, por supuesto, no se puede hablar de transformación sin tener en cuenta la creatividad e innovación.

Estos dos conceptos se han convertido en imperativos para asumir los grandes retos y son una condición indispensable para la supervivencia de una entidad.

Desde las organizaciones se debe promover la formación, utilizar y reutilizar el conocimiento, desarrollar estrategias y metodologías innovadoras para contribuir al desarrollo personal y social.

Los cambios nunca son fáciles, pero sí necesarios; sobre todo, cuando se tiene la certeza de que se pueden alcanzar cotas más elevadas de bienestar, igualdad, calidad de vida y felicidad.

Requisito para que se cumpla con estos propósitos es establecer alianzas con otras entidades, ya que brindan la posibilidad de sumar conocimiento, capacidades y recursos para impulsar su crecimiento y alcanzar los objetivos de los agentes colaboradores. Los grandes retos sólo se superan colaborando, y ese es el camino para que los organismos encuentren maneras novedosas y de más valor social de impactar en el mundo.

Precisamente, las VI Jornadas Fundación PRODE, que se celebrarán el próximo mes de mayo, pretenden abordar y compartir las nuevas perspectivas que se abren en el ámbito del tercer sector con un fin claro: contribuir de manera útil y efectiva a implantar nuevos enfoques y soluciones, con los que generar mejores resultados.

Las VI Jornadas PRODE se han consagrado al reto de la transformación como garantía de futuro. En ellas se abordarán, desde una perspectiva práctica, nuevas soluciones y enfoques a los desafíos inéditos que van a condicionar la vida de muchas generaciones: el camino para tener nuevas y mejores organizaciones sociales, cómo lograr la sostenibilidad económica para conseguir un mayor impacto social, la importancia de las empresas socialmente responsables, la digitalización como factor clave, la gobernanza de las organizaciones o la adopción de nuevos esquemas de intervención.

Las jornadas contarán con la presencia de personas pertenecientes a entidades referentes de ámbito nacional, caracterizadas por su inconformismo, por estar comprometidas de manera permanente con la innovación y la búsqueda de nuevas soluciones. También se constituyen como punto de encuentro donde compartir las prácticas más innovadoras que se han generado e implantado en los diversos centros, programas, servicios y empresas de la Fundación PRODE. En todo caso, la organización de estas VI Jornadas PRODE se ha sometido a una condición muy clara: que sean útiles y susceptibles de generar resultados aplicables en la práctica.

La inscripción a las jornadas, que es gratuita y abierta a cualquier persona, se realiza a través de la web www.jornadasprode.es, donde también se puede consultar el programa detallado de las mismas.

FUNDACIÓN PRODE PARTICIPA EN EL FORBES SUMMIT SUSTAINABILITY



Intervención de Blas García, presidente de Fundación PRODE

Este proyecto de Fundación PRODE, desplegado entre los meses de noviembre de 2022 y marzo de 2023, ha contribuido a dar respuesta al problema de la brecha digital, que se ha convertido en una barrera significativa a sortear por parte de las personas con discapacidad en numerosos procesos de su vida cotidiana. Esta iniciativa ha sido posible gracias al apoyo de Fundación ONCE a través de la Convocatoria vinculada al Programa POR TALENTO DIGITAL 2022, de la que se han beneficiado doce personas a través del desarrollo de competencias digitales con un marcado enfoque práctico y funcional. El día 22 de marzo se procedió a la entrega de diplomas a las personas beneficiarias, donde participó el director general de Fundación PRODE, Jesús García.

Blas García, presidente de Fundación PRODE, ha participado en el Forbes Summit Sustainability. Estas Jornadas, celebradas en Córdoba, tienen como objetivo analizar los retos y oportunidades a los que se enfrentan las grandes empresas en torno a la sostenibilidad y a la inversión socialmente responsable. Blas García compartió mesa redonda para exponer sus puntos de vista sobre la gobernanza y la participación como claves de la planificación estratégica de las ciudades. En esta mesa participaron profesionales de distintos sectores como Gregori Cascante, CEO de Ingeus; Rocío Oria, gerente de VIMCORSA; y Leda Stott, investigadora del Centro de Innovación de Tecnología para el Desarrollo Humano de la Universidad Politécnica de Madrid.

FINALIZACIÓN Y ENTREGA DE DIPLOMAS DEL PROYECTO "Inclusión digital"



Entrega de diplomas del curso de inclusión digital

IUNA AGENDA REPLETA Y VARIADA!

Personas usuarias de Fundación PRODE en sus salidas de ocio

LEROY MERLIN VISITA FUNDACIÓN PRODE

Salvador Álvarez, Sergio Temprado y Ángel Aivar, director regional Suroeste, director de tienda y controlador de gestión de la región Suroeste, respectivamente, de Leroy Merlin España, han visitado Fundación PRODE con motivo de la finalización de las obras del Proyecto destinado al mantenimiento del buen estado de la Residencia de Apoyos Extensos y/o Generalizados de Pozoblanco. Estas obras se han llevado a cabo a través de la convocatoria de ayudas "Hogares Dignos", puesta en marcha por Leroy Merlin en 2022. Durante la visita, aprovecharon para conocer el modelo con el que trabaja Fundación PRODE a través de un recorrido por las instalaciones y servicios de la Sede central de Pozoblanco.

En marzo, las personas mayores de Fundación PRODE han visitado el Museo etnológico, la Catedral de la Sierra y la II Feria del queso en Hinojosa del Duque y el Museo de la matanza en Alcaracejos. También han asistido al Salón del libro de Pozoblanco y a la XV Feria del ganado frisón de Dos Torres, terminando el mes con la asistencia a las procesiones infantiles de Pozoblanco y El Viso. En Córdoba, se está llevando a cabo un programa cultural inclusivo financiado por la delegación de cultura de la Diputación de Córdoba realizando actividades culturales como la visita al Museo contemporáneo, al yacimiento arqueológico de Medina Azahara y al Alcázar de los Reyes Cristianos. Por último, cabe destacar la participación de un grupo de cinco personas de la Residencia de apoyos especiales en el torneo de pádel organizado por ASPADO (Asociación Pádel Para Todos) los días 24 y 25 de marzo en San Fernando (Cádiz), pudiendo disfrutar además de un espectáculo ofrecido por la Real Éscuela Andaluza del Arte Ecuestre de Jerez de la Frontera (Cádiz). En definitiva, una experiencia positiva que ha permitido una combinación perfecta entre deporte y diversión.

PARTICIPACIÓN EN LOS DESAYUNOS INFORMATIVOS DE ABC

El pasado 23 de marzo, invitada por ABC Córdoba, Fundación PRODE participó en los Desayunos informativos que este medio de comunicación organiza a través de mesas de debate y que en este caso trató sobre inclusión social y accesibilidad de las personas con discapacidad. Además de Blas García en representación de Fundación PRODE, participaron Bernardo Jordano por el Ayuntamiento de Córdoba, Juan Antonio Pérez por Fundación PROMI, Ángela Amate en representación de Futuro Singular y Sara Rodríguez por FEPAMIC.







e llamo Tomás Molina Rodríguez, tengo 61 años y nací en Pozoblanco (Córdoba) y vivo con mis hermanas.

usuario del Centro de día ocupacional de Fundación PRODE

De mi querido pueblo recuerdo con mucho cariño cuando estuve trabajando con mi tío Jesús, «El Pocholo» arreglando aparatos de radio y braseros eléctricos.

Soy una persona generosa, tengo buenas intenciones, con un gran corazón y simpático. La verdad siempre estoy sonriendo, aunque cuando me enfado, también sale mi vena respondona.

Tengo don de gentes, he salido mucho y tengo mucha sociedad, conozco a mucha gente que, cuando nos vemos nos alegramos y charlamos.

Llevo en Fundación PRODE 17 años, en concreto el 24 de abril de 2006. Ese día me sentí muy bien y alegre de pertenecer a la familia de PRODE. Aquí están ahora mis amistades y mi vida, una vida llena de muchas cosas y sentimientos, intentamos ser felices y aprovechar lo que viene en la medida que podemos, la vida va que chuta.

En la actualidad estoy trabajando en el taller de manualidades y almacén con Mari Carmen Rubio, la aprecio mucho, realizo tareas de control y registro de llaves, me encargo de cerrar el taller cuando nos vamos al comedor, cojo el teléfono y atiendo las llamadas cuando vienen vehículos, estoy al tanto de todo lo que pasa por mi centro.

Mis hobbies son jugar al dominó y a las cartas españolas, compartiendo partidas con mi gran compañero Quinito. También me gusta jugar al billar, tengo varios trofeos por ganar campeonatos a los que me presenté hace tiempo, esto lo tengo dejado últimamente, pero todo sea, que me anime de nuevo.

Lo que más me gusta es ir al bar a tomar algo y charlar con la gente, esos ratos son la vida. La verdad, me siento muy feliz y querido en PRODE, aquí está mi vida y me realizo como persona.

Un saludo para todo el mundo.

No te olvides, marca la **SOLIDARIA** en tu declaración de la Renta. Casilla de fines sociales.

